

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 9.00	\$ 4.50	\$ 2.25
POUR L'ETRANGER	12.15	6.10	3.05

Les abonnements se paient par mandat de poste.

LE NUMERO



CINQ SOUS

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire

1 An	6 Mois	3 Mois	1 Mois
POUR LES ETATS-UNIS	\$ 3.00	\$ 1.50	\$ 0.75
POUR L'ETRANGER	4.00	2.05	1.35

Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 4 JANVIER 1914

87ème Année

Visites aux Etablissements Français

de Bienfaisance et d'Education, du vicomte Dejean, Premier Attaché à l'Ambassade de France, à Washington.

M. le vicomte Dejean, dont nous avons signalé la présence, le premier de l'an, à la réception officielle du Consul de France, M. Pierre Lacaze, a continué, pendant son court séjour parmi nous, à s'intéresser à tout ce qui touche aux œuvres françaises. C'est ainsi que, vendredi matin, accompagné du Consul de France, il a visité l'Hôpital Français, administré par la Société Française de bienfaisance et d'assistance mutuelle, dont la fondation remonte à une soixantaine d'années. Reçu à l'entrée, par M. Vergnolle, chevalier de la Légion d'honneur, Président de la Société; M. Amardel, vice-président; M. Gomez, trésorier, et M. Voizin, pharmacien de l'établissement, le vicomte Dejean et M. Lacaze ont successivement visité la pharmacie, le laboratoire, les salles de pansement et d'opérations, ainsi que les salles des malades, questionnant quelques-uns d'entre les patients, sur la maladie ou l'accident qui les avait amenés à l'hôpital, et leur demandant comment ils en appréciaient les soins.

En se retirant, le vicomte Dejean et M. Lacaze ont remercié de leur bon accueil ces messieurs du conseil, le vicomte Dejean réitérant, par surcroît, l'expression de toute la sympathie que l'Ambassadeur de France, M. Jusserand, continuait à éprouver pour l'œuvre proprement dite et pour le dévouement dont il la savait entourée par ses éminents administrateurs.

En quittant l'Hôpital Français, MM. Dejean et Lacaze sont allés rendre visite à la "Société Française du Quatorze Juillet", dont les honneurs leur ont été faits par M. Buisson, son président, et M. Martin, son trésorier, qui ont mis beaucoup d'empressement et de bonne grâce à montrer à leurs visiteurs les parties principales de leur immeuble, notamment les salles de classe et de gymnastique, ainsi que des préaux affectés aux récréations. Ces messieurs ne se sont pas retirés sans témoigner, comme suite directe de l'intérêt porté par l'Ambassadeur à l'établissement, tout l'intérêt qu'ils avaient pris à recueillir les renseignements, les indications et les desiderata formulés par les administrateurs de la Maison, à laquelle il ne manquait, pour l'instant, que son complément naturel, le contingent des élèves actuellement en vacances.

Au nombre des visites projetées, MM. Dejean et Lacaze n'ont pas oublié l'"Union Française", qu'ils sont allés voir, hier matin. Cette société représente, pour les jeunes filles, ce qu'est la Société du Quatorze Juillet pour les jeunes garçons, une école gratuite qui, à l'égal de l'école des garçons, rend les plus grands services à la Colonie Française. Ces messieurs ont été reçus, avec la cordialité qui caractérise la direction, par MM. Ecuver, pré-

sident, et Bordenave, vice-président. Aussi enchantés de leur visite à l'"Union Française", qu'ils l'avaient été des deux précédentes, MM. Dejean et Lacaze ont tenu à témoigner, aux directeurs de l'Ecole, leur gratitude, à la fois pour l'accueil qui leur était fait et pour les renseignements qui leur étaient fournis. Ces messieurs n'ont pas manqué non plus de répéter à leurs interlocuteurs combien l'Ambassadeur de France, M. Jusserand, éprouverait de satisfaction à entendre le vicomte Dejean lui rendre compte des résultats qu'obtient l'"Union Française", grâce à la sagacité qui préside à l'administration de l'école et au dévouement de son corps enseignant.

M. le vicomte Dejean doit nous quitter demain. Il laissera par conséquent, avec le souvenir d'une grande famille, dont les beaux états de services servent d'exemple à notre jeunesse française contemporaine, celui d'un homme du monde, doué des qualités personnelles les plus aimables et des qualités professionnelles les plus propres à rassurer ses compatriotes sur les mains auxquelles est confiée, dans ses diverses parties, notre diplomatie extérieure.

Programme de la Soirée de Gala

de la Société du Quatorze Juillet, le 7 janvier.

Voici la distribution des rôles du "Voyage en Chine", opéra comique en trois actes, qui sera donné le soir de la grande fête de gala de la Société Française du quatorze Juillet, le 7 janvier, à 8 heures du soir:

- Henri MM. Coulon
- Maurice Leroux
- Pompery Bernard
- Alidor Joubert
- Bonneteran Le Temple
- Martial Warrant
- Marie Mmes Manse
- Berthe Ruiss
- Mme Pompery Bayeux

Dans le courant de la représentation, il y aura un grand concert auquel prendront part les principaux artistes de la troupe et dont voici le programme:

- Mlle Ruiss, dugazon, Red, White and Blue, et un air de valse espagnole.
- Mlle Dalcia, falcon, l'arioso du Prophète.
- Mlle Brias, soprano dramatique, Grand air d'Hérodiade.
- Mlle Lavarenne, soprano, dans son répertoire.
- M. Mézy, La Marseillaise, le 14 Juillet.
- L'orchestre jouera la Marche de Sambre et Meuse et le Star-Spangled Banner.
- Le ballet paraîtra dans une grande apothéose patriotique, "Les deux Nations".

FRANCE

Il se fait voleur pour pouvoir aller en prison.

Paris, 3 janvier. — Le vicomte Enguerrand de Marigny, descendant d'une très ancienne famille, se trouvant sans aucune ressource à volé, en pleine rue, le porte-monnaie d'une dame. Il a dit au commissariat de police, pour expliquer son acte, qu'il était devenu volontairement voleur afin d'être envoyé en prison où il serait logé et nourri. Le père de ce malheureux était autrefois fortuné, mais il perdit tout son argent dans la faillite d'une banque.

LAITIÈRE ÉCHAPPE À LA MORT

Conduisant sa voiture de laitier, sur l'avenue Carrollton au coin Washington, Herman Estrader a rencontré une auto. Le choc a complètement démoli la voiture, et Estrader a été lancé sur la chaussée. Il en a été quitte pour un étourdissement.

OPERA FRANÇAIS.

Première représentation de "Lakmé".

Voulez-vous respirer les senteurs exotiques Qu'exhalent les jardins ombreux de l'ouest? Voir l'Inde, où croît le Lotus des mystiques; Les prêtres de Brahma; la tête d'éléphant.

Du grand dieu Ganega qui donne la sagesse Aux Hindous prosternés qu'enfièvre un feu sacré? Si sa désespérance a fait couler vos larmes, Que pleurez en se mourant un culte vénéré?

— Allez à l'Opéra: vous aimerez Lakmé.

Si de Loti, pour vous, les romans ont des charmes. Si vous aimez errer dans le rêve avec lui, Si sa désespérance a fait couler vos larmes, Les accords de Lakmé berceront votre ennui.

De la fille des dieux quand le regard se voile, Un hymne, tout vibrant et de haine et de foi, Par la voix de Bernard monte jusqu'à l'étoile Qui veille sur la vierge et protège son toit.

Coulon chante, et la fantaisie, La fantaisie aux ailes d'or, Prend avec grâce son essor Dans un voile bleu d'harmonie.

Au bruit léger de la baguette Apparaissent deux yeux rêveurs, Deux yeux troublants, fascinés... C'est Manse, c'est notre fauvette, Dont la voix nous ravit bien mieux que la clochette Des charmeurs.

— Pardonne, ami lecteur, une impurine verve Qui me dicte ces quelques vers, a Ils vont, hélas! tout de travers!... Teis qu'ils sont, toutefois, mais sous toute réserve, Je te les sers.

— FRA I.

Au sortir du théâtre un ami nous glisse dans la poche les vers qu'on vient de lire. Ces vers, écrits pendant les entr'actes, sous l'impression même de la musique de Delibes, nous dispenseront de commenter l'interprétation de la première représentation de Lakmé, hier soir, à l'Opéra français.

Disons-en pourtant quelques mots, et, tout d'abord, que le succès a été complet. On sentait, du reste, dès le lever du rideau, que, des deux côtés de la rampe, tout le monde était bien disposé. La bonne entente entre les artistes et le public a eu pour effet de donner aux applaudissements une chaleur inusitée à laquelle a correspondu la chaleur de l'interprétation. Et les trois étoiles de la soirée étaient Mme Manse (Lakmé), M. Coulon (Gerald) et M. Bernard (Nilakantha).

La chanson des clochettes est, comme on le sait, un des morceaux les plus durs du répertoire; à cet égard, l'aisance parfaite avec laquelle Mme Manse y agrège la vocalise et laisse envoler les contre-mi fait illusion. Ce délicieux passage a été bissé, et l'on peut même dire triissé. Cependant, malgré l'insistance des applaudissements, Mme

Le retrait de la maison Morgan

de plusieurs corporations expliquant plusieurs changements récents.

New-York, 3 janvier. — L'annonce que M. Morgan et quatre de ses associés se retireraient d'une trentaine de comités de directions, dans vingt-sept corporations, et l'allusion de M. Morgan au sujet de l'opinion du public vis-à-vis de ces comités de direction, a appelé l'attention sur le fait que cinq recommandations importantes du comité Pujol étaient devenues effectives avant l'application de cette loi. On ne sait encore si M. Morgan se retirera du comité de direction de la compagnie de l'acier. Comme cette œuvre était considérée par feu M. Pierpont Morgan, comme le couronnement de sa carrière

MEXIQUE

Un rapport du major McNamee

La bataille n'est pas terminée autour d'Ojinaga.

Presidio, 3 janvier. — Le major McNamee a envoyé la nuit dernière un rapport contenant ce qui suit: "La situation reste sans changement. Un feu intermittent d'artillerie et de mousqueterie se fait entendre nuit et jour des deux côtés. Les blessés fédéraux sont soignés par la Croix-Rouge. Environ 1,000 femmes et enfants campent de l'autre côté de la rivière attendant les résultats de la bataille. La Croix-Rouge et les officiers de l'immigration s'occupent de prendre soin d'eux. Je m'attache à leur fournir aussi, de mon côté, toute l'assistance possible".

Les autorités ne s'opposent nullement à ce que les femmes et les enfants se réfugient en territoire des Etats-Unis.

2,000 Mexicains cherchent un refuge aux Etats-Unis.

Presidio, 3 janvier. — Plus de 2,000 Mexicains, y compris hommes, femmes et enfants, et dans ce nombre, plusieurs déserteurs de l'armée fédérale, ont traversé la rivière, et sont venus chercher un refuge sur le territoire des Etats-Unis. Ils fuient le champ de bataille d'Ojinaga et ont demandé la protection des Etats-Unis.

Le capitulation de San-Luis-de-Potosi est demandée.

Mexico, 3 janvier. — La capitulation de la ville de San-Luis-de-Potosi a été demandée par les rebelles. Cette ville est complètement isolée de toutes communications par chemin de fer, la ligne du Chemin de Fer National ayant été coupée près de San-Felipe.

La succursale de la Banque Nationale dans cette ville a fermé ses guichets. On dit cependant que les événements dont la ville a été le théâtre pendant ces derniers temps sont seuls responsables de la mauvaise situation des affaires de cette établissement financier.

La gorge tranchée

Jeune garçon mortellement blessé par un nègre.

Ashton Harris, âgé de 15 ans, demeurant 6026, rue Perrier, a été très sérieusement blessé, hier soir, par un nègre, au coin des rues State et Magazine. Le noir, Herman Johnson, se querrelait avec plusieurs jeunes garçons, quand Harris se mêla à la dispute et fut attaqué par le nègre qui lui porta un coup de rasoir au cou. L'instrument tranchant ouvrit la veine jugulaire du malheureux jeune homme. Un médecin fort heureusement se trouva dans le voisinage. Il fit un pansement pour arrêter l'effusion du sang, et conseilla le transport immédiat du blessé à l'hôpital de la Charité. Les médecins sont d'avis que la blessure est mortelle.

GRAND SUCCES D'UN NOUVEL OPERA ITALIEN

New-York, 3 janvier. — Un nouvel opéra, œuvre d'un compositeur inconnu du public, vient d'être joué pour la première fois aux Etats-Unis, au Metropolitan, et a été acclamé par les spectateurs. Cet opéra est intitulé "L'Amore del Tre Re", et son auteur se nomme Italo Montemezzi. Un autre événement de cette soirée mémorable est le triomphe remporté par un autre inconnu, le ténor Edoardo Ferrari Fontana, qui a remporté un succès égal aux triomphes des plus grands chanteurs. Les interprètes ont dû revenir plusieurs fois sur la scène, pour répondre aux ovations du public.

Pourquoi la grippe est dangereuse

C'est une fièvre épidémique et catarrhale causée par un bacille qui laisse généralement le malade dans un état de faiblesse après que la période critique est passée



Ceux qui sont atteints de la grippe sont reconnaissants au Peruna le tonique qui fait expectorer

Ne faites pas l'erreur de considérer la grippe comme un gros rhume. Il y a une grande différence entre les deux. La grippe est une maladie épidémique qui empoisonne les organes vitaux. Quand une personne est atteinte de la grippe les voies respiratoires sont envahies par des millions de bacilles qui empoisonnent le sang. La personne ainsi atteinte se sent fatiguée et épuisée. Il faut un bon purgatif stimulant pour conserver le corps du malade aussi fort que possible pour contre-carrier les effets du poison occasionné par les bacilles de la grippe. Un tonique laxatif est le meilleur remède. Tel est Peruna. Méfiez vous des pastilles au goudron ou des poudres parce qu'elles affaiblissent le malade.

Il n'y a pas de spécifique contre la grippe. Peruna a été employé avec succès dans des épidémies précédentes. Tout indique le retour de la grippe cet hiver.

Ne manquez pas de lire les attestations de malades de la grippe au sujet de Peruna.

Le Président à Pass-Christian

L'entrevue du président Wilson avec M. Lind.—Aucun fait nouveau ne la motivait.

Pass-Christian, 3 janvier. — Le président Wilson déclare aujourd'hui, que sa conférence avec M. Lind n'aura pas pour résultat d'amener un changement quelconque dans la politique des Etats-Unis, envers le Mexique. Il a aussi ajouté que toutefois, bien que M. Lind n'ait jamais cessé d'envoyer de nombreux messages télégraphiques, chaque semaine, à Washington, une conversation de quelques heures avec lui ne pouvait manquer d'avoir le plus grand intérêt, et en effet, elle a fait plus que toutes les dépêches, pour la mise au point de toutes les questions pendantes entre les Etats-Unis et le Mexique. Enfin, le président affirme qu'aucun fait nouveau important n'a motivé le déplacement de M. Lind.

ANGLETERRE

Une femme boucle le boucle.

Londres, 3 janvier. — Gustave Hemel, pour la première fois dans l'histoire de l'aviation, a bouclé la boucle, en aéroplane, avec une passagère, Mlle Davies. Elle avait déjà accompagné Hemel à plusieurs reprises. Mlle Davies fut la première femme qui traversa la Manche en plus lourd que l'air.

Comprenez vous bien vos intérêts?

Si oui, pourquoi ne pas faire votre publicité dans

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans
Ce journal s'adresse à de nombreux acheteurs et possède une circulation de choix. Pensez y
Téléphonez Main 3487
et demandez notre agent d'annonces.

Pensez vous à la publicité que vous allez faire en 1914? Avez-vous songé que par les colonnes de l'Abeille vous vous adresserez à une nombreuse clientèle française? Les Français sont en général dans une situation aisée, ils font leurs achats à la Nouvelle-Orléans, et leur clientèle est considérée comme étant la clientèle la plus désirable. Souvenez-vous de cela et demandez à voir notre agent d'annonces, il vous donnera tous les renseignements. Le journal est tout à fait moderne à tous les points de vue.